

Résolution adoptée lors de la 14<sup>ème</sup> convention nationale le 16 décembre 2023

## **AMPLIFIER LA DIMENSION GÉOPOLITIQUE DE NOTRE COMBAT CONTRE LES DESTRUCTEURS**

Plus que jamais les événements internationaux actuels doivent avoir pour grille de lecture l'alternative entre écologie ou barbarie. Le pacte des autocrates veut imposer un nouvel ordre international, sous son joug. Il menace les fondements des démocraties et l'ensemble des institutions multilatérales internationales destinées à maintenir la paix et faire progresser les droits humains. Génération Écologie réitère son engagement indéfectible pour la défense des valeurs républicaines qui sont le pilier de notre nation. Le constat alarmant d'une réduction du nombre de démocraties respectant pleinement les libertés civiles et politiques exige une réponse audacieuse et immédiate. Notre lutte contre les destructeurs, qui dénie la réalité de l'anthropocène et menacent l'habitabilité de la Terre, s'étend naturellement à la résistance contre toutes les formes d'autocraties. Ces adversaires communs, qu'ils prennent la forme de mollarchies, nationalismes, conservatismes ou dictatures, s'opposent intrinsèquement aux principes sur lesquels reposent le vivre-ensemble et l'émancipation du genre humain.

Il est crucial de comprendre que les acteurs de l'autocratie mènent une guerre féroce contre les femmes et embrassent la violence et le patriarcat comme un moyen de propagande. Des conflits tels que la guerre en Ukraine, les pogroms en Israël et la répression des femmes en Iran et en Afghanistan mettent en évidence un mépris flagrant pour les droits fondamentaux. Ces actes ne sont pas simplement des violations de nos valeurs, mais des attaques directes contre le socle même de notre société.

Génération Écologie réaffirme de manière impérieuse la nécessité de construire des alliances démocratiques européennes et internationales robustes. L'affrontement sous-jacent ou d'ores et déjà ouvert avec les autocrates exige une coopération étroite avec d'autres acteurs internationaux partageant notre vision. Les urgences climatiques, sociales et démocratiques et la préservation du vivant sont des défis planétaires qui exigent une action globale et coordonnée, par nature collective et donc universaliste.

Nous condamnons sans ambiguïté les guerres promues par les destructeurs aux quatre coins du globe. Nous dénonçons la course folle à l'armement, en particulier de certains régimes autocratiques tels que la Corée du Nord, la Russie, la Chine et l'Iran. Nous croyons en la force des idées et du dialogue pour construire un monde en paix, juste et solidaire, apte à se mobiliser pour relever les défis planétaires actuels et à venir.

Il est inquiétant de constater une incapacité des Européens et des démocraties à prendre conscience des dangers imminents. La montée de l'extrême-droite en Europe et dans le monde, les guerres à nos frontières et l'absence de politique européenne de défense nous rappellent que le statu quo n'est plus une option. L'aveuglement des Européens trouve ses racines dans une interdépendance souvent trop étroite envers les pays autoritaires. Les relations économiques entretenues avec eux, défendues par certains comme source de croissance indispensable, entraînent un compromis sur les principes fondamentaux. La poursuite de cette dépendance entrave la clarté de vision nécessaire pour faire face aux menaces émergentes.

Génération Écologie appelle à une introspection collective sur cette dynamique, soulignant la nécessité de renforcer notre indépendance vis-à-vis des influences autoritaires. Il est impératif de rompre avec cette complaisance qui, bien que répondant à des logiques économiques immédiates, pourrait compromettre gravement notre capacité à défendre nos valeurs démocratiques et écologiques à long terme.

Génération Écologie appelle à une prise de conscience urgente et à des actions décisives pour protéger nos valeurs démocratiques et notre avenir commun.

Une nouvelle étape de la construction républicaine en France autour de la décroissance choisie, de la non-violence, de la démocratie abolissant le présidentielisme, de la laïcité au service de la coopération internationale sont les armes les plus puissantes contre les menaces qui pèsent sur notre planète et notre démocratie.